

Hinterwäldler in aller Stille eine Arbeit gethan, die vier Franzosen zum mindesten einen Tag gekostet haben würde.“

„Wir hatten, wie gesagt, verwundert zugeschaut, und fragten nun, was eigentlich das Ganze zu bedeuten habe?“

„Werdet es bald sehen, versetzte der Alte, der auf seine Nisse gestützt düster in den Sumpf hinein starrte, aus seinen Nachtgedanken jedoch erwachte, so wie die Stimme James' sich hören ließ: Sind fertig.“

„Jetzt kommt, Frenchers, sprach der Alte.“

„Aber weshalb über den Sumpf, und warum die viele Arbeit? fragten wir.“

„Weil dieser der nächste Weg ist, und eure Knochen müder werden dürften, wenn sie den Sumpf umgehen sollten. Viele Arbeit, brummte er weiter, mit einem verächtlichen Blick auf den Cypressenstamm. Wenn ihr das viele Arbeit nennt, dann habt ihr noch wenig gearbeitet, und hättet in eurem Lande bleiben sollen, wo es, hör' ich, Narren zu Millionen gibt, die für Andere arbeiten. Habe die Notion, ihr seid einer der Aristokraten, die lieber andere Leute für sich schaffen lassen, und es vorziehen, sich ins fertige Nest hinein zu setzen. Wollen euch aber zeigen, daß es bei uns nicht geht, sich ins fertige Nest hinein zu setzen; — sind keine Jeans, wir, bei Jingo nicht! — sind nicht die Leute, die sich von einem Baron, und käme er mit hundert und fünfzig angezogen, aus ihrem Eigenthum treiben lassen.“

„Den Alten verfolgte offenbar die Idee, daß wir, zweite Vostropps, gekommen seien, sein Land zuerst in Augenschein zu nehmen, und ihn dann mit den Seinigen zu vertreiben. So viel schien uns klar, und obwohl wir geneigt waren, sein Hingespinnst zu verschneiden, hatte das arrogante barsche Wesen, das er auf einmal angenommen, das Abenteuer, der Nachtmarsch, die Gefahren, die wir bestanden hatten, auch uns bereits etwas von hinterwäldlerischem Troze verliehen, nicht zu erwähnen mehrere Flüge Whisky und das kräftige Mahl, das wir zu uns genommen hatten.“

„Wollen also sehen, sprachen wir nach einer hinterwäldlerischen Pause und mit einer Sorglosigkeit, die einem vierzigjährigen Buschmanne wohl angeschlossen wäre.“

„Und festen Trittes folgten wir dem Alten, der vor uns auf dem Stamme einherschritt. Nachdem wir an der Krone des Stammes, deren Zweige, wie gesagt, nicht alle abgehauen waren, um das Einsinken zu verhüten, angekommen, setzten wir über die quer gelegten Nester auf den zweiten Stamm, von diesem auf den dritten, und so fort auf den vierten. Ehe wir das Ende dieses erreicht, befanden wir uns wieder auf festem Boden. Der Alte bedeutete uns in bisheriger Ordnung, das heißt im sogenannten Indian file,*) zu folgen, und wir tappten, Einer dem Andern nach, beiläufig eine halbe Meile fort, durch dichtes Gestrüpp.“

*) Einer nach dem Andern.